

富士見市公民館運営審議会議事録

開催日時	平成24年9月20日(木) 午後7時～9時
会場	水谷東公民館 講座室
出席者	世羅陽一郎 井上星児 栗原利江 長堀善光 秋元富美子 佐藤和秀 萩元不二夫 是永国彦 山本百合子 本間廣子 平井光夫 戸川榮一 尾形忠男 (以上13人) 鶴瀬公民館長 南畑公民館長 水谷公民館長 水谷東公民館長 鶴瀬公民館担当 (合計18人)
欠席者	天野豪雄 矢沢靖子 吉川英亨
会議次第	別紙のとおり
会議資料	別紙のとおり
会議録確認	長堀善光 委員
公開・非公開	公開 (傍聴人0人)
会議内容	

議長あいさつ

鶴瀬公民館長あいさつ

1. 報告事項

(1) 上半期事業報告

各館長より資料に基づき説明

委員：南畑地区の地区体育祭の運営経費はどのようなになっているのか。

館長：地区体育祭は実行委員会の繰越金と生涯学習課からの補助金で運営している。その他には、南畑地区独自だと思いが各町会長を通じて商店などからお祝い金をいただいでおり、それが約 60 万円位になる。

委員：来月、羽沢 1 丁目の体育祭がある。各町会で個別にやっているが、複数の町会がまとまって行えば、融和も図れるし、効率も良くなるし、コミュニケーションも良くなる。たまたま町会の役員をやっていたので南畑地区の話聞いていて良いなと感じた。

館長：南畑は第 1 町会から第 5 町会が合同で行う。綱引き、長縄跳び、玉入れ、コップリレー、リレーの 5 つの競技は、町会対抗にしているが、一般の方々も参加が出来る競技が他にたくさんある。会場は南畑小学校。

委員：水谷公民館の「オリガミ教室」8 名の中に男性はいるか。

館長：全て女性。指導者の方は渡戸の方。水谷公民館の陳列ケースの入れ替えの時にその方の折紙作品を飾ったら、それを見た他の利用者から「是非、私も作りたい」という希望があり出来上がった教室。

2. 協議事項

(1) 公民館の施設整備と、これからの公民館事業について（意見交換）

公民館の施設整備について各館長から報告

議長：公民館企画運営委員会について各公民館から報告があればお願いしたい。

館長：南畑地区は 9 月 25 日に第 1 回目の企画運営委員会を開催する。メンバーは学校の教師、PTA、育成会、農業委員、町会長の代表、公民館職員を含めて合計 20 名。南畑公民館については南畑小学校、東中学校、特別支援学校、富士見高校の 4 つの学校が集まっており、その地域性を活かした取組みをするため各校へ連絡したところ各学校とも校長先生が出席してくれるという内諾を得ている。話し合いを進めていく中で色々な課題が出てくるとは思うが、まずは企画運営委員会をなぜ立ち上げるのか、から話し合いをする。来週 1 回実施し、年内にもう 1 回実施予定。

※各公民館区に分かれてグループ討議。

各公民館区からの報告

鶴瀬公民館区

委員：鶴瀬公民館区においては4点について話し合った。

- ① 企画運営委員会については「未来づくり懇談会」を今後実施予定。
- ② 施設の整備について耐震補強工事、配水管のレントゲン撮影等を実施。トイレのウォシュレット化などは予定には入っていない。
- ③ 災害時の研修会等を実施してもらいたい。
- ④ 外国の例を上げてコミュニケーションスペースの大切さについて話し合った。

南畑公民館区

委員：公民館企画運営委員会の内容について話し合った。

- ① 学校の担当教諭が毎年代わってしまうため引継ぎが大切だと伝える。
- ② 南畑地域に新しく引っ越してきた（10年以内）人にも参加してもらうため、その方たちの話を良く聞いて11月中旬の地区公運審で色々検討したい。
- ③ 12月中旬の地区公運審では事業評価を行う予定。

水谷公民館区

委員：公民館企画運営委員会の進捗状況だが、公運審が7月に2名代わり、公民館も職員が入れ替わっているため、前半は一昨年に出された答申の内容を説明した。今後は答申の中身についての勉強会をすることになった。

他の公民館の事業報告を聞きながら、参考にできる事業の確認をした。今後、街歩きハイキングなどをやりたいという意見が出た。

水谷東公民館区

委員：水谷東公民館も来期に工事があるため、新たな事業を行うことは考えていない。「水谷東安心まちづくり協議会」が発足したので、今後色々な課題が出てくるだろうし、公民館の利用方法を考える場が出来ると思う。サークルなどが高齢化して解散してしまう場合があるが、何らかの形で復活できるように考えられるのではないかと。

館長：先ほど報告があった中で、委員さんの海外での体験談などに興味がある。公運審が新しいメンバーになって、公民館ごとで地域性があり事業展開も当然違うので、これからの富士見の公民館を地区だけで考えるのは非常に難しいと思う。例えば皆さんのお話を伺う機会とか、専門家を招いて勉強会をするとか、みんなの共通の話題を持って先のことを考える機会があっても良いと思ったので今後の参考にしてもらえたら良い。

次回会議 平成24年12月18日（火）19時から 南畑公民館

閉会 尾形委員